

EL ECO DE SANTIAGO

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.— Provincias, 8,50 trimestre.— Extranjero, 20 pesetas semestre.

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Rúa Nueva 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 8.º pág. 0,10. Sección local 0,50. Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1893 cada anuncio costará 10 cént. por impuesto del timbre.

Año XXV

Martes 13 de Enero de 1920

Núm. 10.31

NOTA DEL DÍA

De propósito dejó el comentarista de hacerse cargo hasta hoy del discurso que Lerroux pronunció el sábado en el Congreso y que tuvo ayer su segunda parte en la sesión de la Cámara popular.

Memos querido esperar a leer íntegramente lo dicho por el caudillo radical que acaba de afianzar su personalidad política con sus declaraciones valientes y sus juicios acertados.

El verbo tribunicio de Lerroux mostró en primer término, como el proletariado catalán, disciplinado y organizado, se contuvo en los límites del republicanismo mientras alentó la esperanza de obtener sus reivindicaciones por el esfuerzo de sus caudillos, y como la protección dispensada a los regionalistas que tuvieron que extremar la nota para atraerse las masas, y el desprestigio que se labra en perjuicio de los jefes republicanos, lanzó a las huestes hacia los campos de la desilusión y del sindicalismo a la moda; gradación que se observa también en la cobardía de los atentados que se perpetraron en Barcelona, insensatos y condenables siempre, pero más execrables e indignos de piedad para sus autores, desde que la arrogancia de Pallás, al lanzar su gorra al aire y vitorear a su ideal, cuando quiso dar muerte a Martínez Campos, se convirtió en el infame crimen de la calle de Cambios Nuevos, en el salvaje del teatro El Liceo o en el método industrial de las bandas capitaneadas por confidentes de la Policía, como Rull.

Preparado así su auditorio, la valentía de los calificativos que empleó para condenar la etapa de los atentados sindicalistas presentes, y, sobre todo, el señalamiento de que los culpables están entre los delegados, de los Sindicatos barceloneses, hizo interrumpir en exclamaciones de aprobación a diputados pertenecientes a los grupos liberales y conservadores.

Protestando de que no iba a clamar contra el Jurado, afirmó que los pueblos que no son dignos de ciertas instituciones deben ser privados de ellas, y por tanto, que si fuera Poder suspendería el funcionamiento del Jurado en Barcelona.

Para reafirmar su pensamiento, sostuvo la necesidad de que republicanos y socialistas, conservando las diferencias de sus credos respectivos, se unan con objeto de combatir el bolchevismo.

Subrayó luego hábilmente las facilidades que han encontrado elementos venidos ayer a la vida pública para encaramarse en tribunas de Ateneos y teatros, inaccesibles a muchos hombres políticos desde donde adoctrinaron a los propios intelectuales.

Fustigó después la intransigencia patronal o la acción indirecta de algunos políticos expertos sobre la Federación de patronos. Y, finalmente, puso en evidencia lo contraproducente que es acordar redadas como las que se llevan a cabo en Barcelona, en las que caen, al lado de los sindicalistas, personas ajenas a ese movimiento.

Ayer en la sesión del Congreso, siguió el jefe radical examinando el problema con toda amplitud insistiendo en la necesidad de que también la clase patronal se haga cargo de sus deberes para con los obreros y demostrando, con sus acertados juicios, que hasta ahora nadie había tenido el valor de abordar con tanta amplitud el problema de Barcelona.

Lotería Nacional

Premios mayores.—Números premiados.—Donde se venden.

Madrid 12

(Recibido con retraso)

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy (ayer) resultaron agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 500.000 pesetas:

33.915 Valladolid

Con 250.000 pesetas:

35.135 Oviedo.

Con 100.000 pesetas:

2.349 Alicante.

Con 50.000 pesetas:

26.163 Barcelona.

Con 25.000 pesetas:

28.662 Valladolid.

Con 10.000 pesetas.
22.345 Santa Cruz de Tenerife—10.291 Madrid—7.512 Madrid—21.455 Utrera—19.869 Madrid—8.684 Madrid—3.405 Barcelona—30.769 Valencia—35.860 Barcelona—19.440 FERROL—24.902 Barcelona—6.993 CORUNA—28.202 Barcelona—24.602 Tíjola—15.716 Palencia—17.153 Quintanar de la Orden—18.415 Palencia—18.026 Zaragoza—651 Mahón y 16.427 San Sebastián.

Que se corrijan dos... o más

Fui sorprendido por una noticia publicada en la sección de «Notas de un curioso» que en resumen viene a decir lo que sigue:

El redactor de las «Notas» volviendo por el honor de España, corrige a otro periodista francés, que escribe acerca de la gloria (?) de haber sido Montgolfier el inventor de los globos.

Bartolomeo Guzmán, para mí ni es español de Cartagena, ni portugués como afirmó el francés, sino brasileño, natural de Santos (el puerto más comercial del Brasil) y para más señas jesuita.

Tengo para hacer esta afirmación (1), a medias, el «Calendario del Corazón de Jesús», que en una de sus hojitas publicó una resumida biografía; un libro editado en San Paulo que nos cuenta las peripecias que corrió el inventor cuando ascendió por los aires delante de la Corte de Lisboa; la revista de vulgarización científica «Broteria» que publicó también un artículo ilustrado con fotografías allá por el 1905; además un librito impreso en alemán, sólo que éste antepone a nuestro aventurero de los aires otro y esto cronológicamente.

Baste este breve apunte para reinvindicar esta gloria nacional (2), que es la que va unida a Santos Dumont, que creo no le harán ni español ni portugués a pesar de que todo en estos tiempos es posible y más, teniendo ese apellido.

Perdóneme el Sr. Director de El Eco y lectores, este desahogo, pues el saber que unos pocos brasileños viven en Santiago, me obliga a defender lo que creo defendió todo bien nacido en aquellas que tierras cubiertas por la bandera aniver, de si se hallasen como yo casi solo.

K. WEISS.

Figuras que pasan

BARTOLOMÉ DE MINGO

Ha fallecido en Madrid uno de los más ilustres maestros españoles, D. Eugenio Bartolomé de Mingo, benemérito de la enseñanza, espíritu lleno de entusiasmo y de amor por los niños, a cuya educación, empleando métodos sencillísimos, y por sencillos eficaces, consagró su vida eterna.

Nació el Sr. Bartolomé de Mingo, en Argecilla (Guadalajara), en 1843. Recién terminada su carrera hizo oposiciones a la escuela pública de Brihuega, que desempeñó algún tiempo hasta que se trasladó a Madrid.

Su gran saber y la originalidad de sus procedimientos de enseñanza le alcanzaron muy pronto admiradores, especialmente entre los catedráticos de la Escuela Normal, donde se distinguió como alumno.

Tras brillantes ejercicios obtuvo por oposición el cargo de director de los Jardines de la Infancia, escuela de párvulos sistema Froebel, que fué la primera de esta clase establecida en España, y que creó el conde de Toreno.

La labor pedagógica del Sr. Bartolomé fué fecundísima durante cuarenta años que rigió los Jardines de la Infancia, hasta que en 1918 fué jubilado.

Publicó numerosos artículos profesionales en revistas y periódicos, trabajos que merecieron gran estimación. De sus libros, los más celebrados fueron la «Gramática castellana» y el titulado «La enseñanza de los adultos». Era director de la «Revista Pedagógica».—D. E. P.

(1) Datos más precisos daría si alguno los necesita.
(2) Entre los mil y un nombres con que fué motejado este jesuita recuerdo el de «padre voador» y su aparato de «pasarola»—pajarraco y padre volador lo primero.

Sesiones de Cortes

Senado

La sesión de ayer

Madrid 12

Se abre la sesión del Senado a las cuatro menos veinte minutos.

Preside el Sr. Sánchez Toca. En el banco azul está el Sr. Gimeno. Jura el cargo de senador el arzobispo de Tarragona.

Después de varios ruegos y preguntas sin interés, se entra en el

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba el acta de la sesión del sábado.

Reanúdase el debate sobre las tarifas ferroviarias.

El marqués de Hermita apoya una enmienda al artículo primero.

La enmienda responde al sentido de que no rija la elevación de las tarifas para el transporte de los trigos, pues esto gravaría el precio del pan.

El Sr. Quillón, por la comisión, rechaza la enmienda.

Rectifican ambos.

El Sr. Izquierdo Velez presenta otra enmienda en el sentido de que los billetes gratuitos de la prensa no sufran el impuesto del Tesoro.

El Sr. Fabié rechaza la enmienda, por la comisión.

El Sr. La Cierva (D. Isidoro) apoya otra enmienda que tiene carácter de contraproyecto.

Anuncia que la minoría ciervista pedirá votación nominal, sea o no tomada la enmienda en consideración.

Pronuncia un largo discurso, haciendo el resumen de los cargos que se han hecho contra el proyecto en el curso del debate.

Y se levanta la sesión.

Congreso

Se abre la sesión del Congreso, presidida por el Sr. Sánchez Guerra.

En el banco azul están los generales Villalba y Flórez.

Lo de Zaragoza

El ministro de la Guerra lee un proyecto de ley pensionando a las familias del oficial y el sargento asesinados por los rebeldes en el cuartel de Artillería de Zaragoza, concediéndoles el mismo sueldo que las víctimas disfrutaban en vida.

También lee un proyecto de ley autorizando al ministro para recompensar a los que se distinguieron al sofocar el movimiento.

Fuerzas de Marina

El ministro de Marina lee también proyectos de ley, entre ellos, uno fijando las fuerzas navales para el año actual.

La cuestión social

El Sr. Lerroux reanuda su discurso del sábado.

—No tengo—dice—que ratificar ni modificar palabra alguna de mi último discurso, a pesar de las censuras que ha merecido a personas que viven en mi afecto y comulgan con mis ideales.

Analiza la cuestión de Barcelona, estimando que la huelga de contribuyentes de hace veinte años, fué el punto de partida para la actual situación.

La clase trabajadora tendrá siempre en su descargo la falta de cultura.

La huelga es un derecho y un hecho indiscutibles.

El patrono puede disponer del capital, que puede ser trabajo acumulado, pero no puede disponer del producto de la ciencia.

El patrono lucha con armas que no son suyas, mientras que el obrero utiliza las que le dió la naturaleza.

El atentado personal comenzó con el odio de una determinada clase social, convirtiéndose luego en algo industrial. Nada ha hecho el Poder para desarmar al proletariado.

Recuerda la conferencia del Sr. Cambó en el Palacio de la Música Catalana, que tanto dolió a las clases patronales, quienes durante la guerra acumularon riquezas en vez de conquistar mercados para después de la paz.

El Congreso Patronal rechazó la participación de los obreros en los beneficios.

El negar esto era exponerse a que se planteara aquí un problema como en Rusia.

El obrero barcelonés se ha allanado a

todas las transacciones y también la clase patronal; pero fracasó el arreglo, no por horas de trabajo ni por los salarios, sino por negarse los patronos a la instrucción obrera en las fábricas y talleres.

Comprendo que, dada la rapidez de la evolución obrera de Barcelona, pedir a los patronos igual evolución, es excesivo. Creo también que es abusiva la intervención obrera en los talleres, porque no hay preparación suficiente.

Pasaría igual que un ciudadano vestido de guardia, se creyese ya tirano.

Si el Gobierno hubiera actuado con mayor fortuna, se hubiera llegado a una transacción, máxime tratándose de los obreros catalanes.

Pero no se ha llegado a esto, porque la Patronal, alentada por ciertos políticos y creyendo tener fuerza para ello, se lanzó al «lock-out», cuyo daño es mayor para la sociedad que para los patronos.

Con la huelga, el obrero no come, pero el patrono tiene reservas. (Rumores).

El sesenta por ciento de los obreros no leen ni escriben, por eso son menos responsables.

La gente no protesta contra el terrorismo, porque lo atribuye al «lock out», y por la evidencia de la ruina, la miseria, la disminución de la riqueza que traerá el «lock out».

Si éste persiste, las consecuencias serán mayores que las de los atentados sociales; pero estos están penados en el Código, y los otros delitos, no.

Esto lo remediaría un Gobierno que despertase la satisfacción nacional.

Esto es difícilísimo, pero no imposible. Se ocupa del tema militar, y dice:

No comprendo la Patria sin Estado ni el Estado sin Ejército, éste sin disciplina ni la disciplina sin justicia.

Creo que la guerra pasada no será la última.

Yo pido mucha Infantería, Caballería Artillería, submarinos y aeroplanos.

Pido un Ejército, pero no en el papel sino en la realidad; que cada ciudadano se sienta un soldado y un general. No un Ejército exclusivamente profesional, al que surjan asociaciones contraventoras de las leyes fundamentales.

Al sindicalismo militar le ha pasado lo que al obrero de Barcelona, que quiere que se le saque de la situación que él mismo se ha creado.

Lo que acaba de suceder es que el soviét ha asomado las narices, entrábriendo las puertas del cuartel y pensando en que el anarquismo nos arrollará, sin transformarse la sociedad.

Los gobernantes no deben sortear los problemas, sino afrontarlos.

Lo que importa es la mayor cantidad de libertad.

Habéis dañado a instituciones fundamentales, abrogándolas.

De otra suerte, el sindicalismo de Barcelona hubiera tomado otro rumbo.

El anuncio de la república en España, sería como cuando se enciende luz en una habitación oscura.

Vosotros mismos os miráis buscando el hombre.

Jamás volví la espalda a la responsabilidad. Por eso soy sincero, y mi bandera, si no va a lo alto del alcázar, no pasará la puerta del alcázar. (Grandes murmullos).

El ministro de la Guerra asegura que han terminado las Juntas de Defensa, quedando solo unas Comisiones técnicas, dentro de la disciplina, para proponer las reformas internas.

El siglo impone que el Ejército no es de nobles, sino de ciudadanos preparados y conscientes.

No es extraño, pues, que participe de las ideas ambientales. (Grandes murmullos).

El Sr. Lerroux: No puedo reconocer la extinción de las Juntas con solo haberles cambiado de rótulo.

Con las nuevas comisiones que se creen que papel desempeñará la Junta Consultiva, con arreglo a las leyes?

Pregunta por qué la Marina no forma esas Comisiones.

El ministro de la Guerra:—En Francia Inglaterra, Suiza, Japón y otros países hay Comisiones informativas.

De su actual organización no saldrán las Comisiones, porque no se toleraría, (Rumores).

El Sr. Sala (D. Alfonso) hace resaltar la imposibilidad de aceptar la intromisión del delegado del sindicato, que va por igual contra las industrias y contra el obrero, que se doblega a sus imposiciones.

El trabajo en esas condiciones no puede desenvolverse.

Por eso estimo injustas las impugna-

ciones del Sr. Lerroux contra los patronos catalanes.

ORDEN DEL DÍA

Se discute el proyecto de utilidades y se levanta la sesión.

SANTIAGO

Tesminarán mañana las oposiciones a la canongía vacante en la Catedral de Santiago.

Ha sido nombrado conserje de la Federación Patronal el tipógrafo Severino Fernández Balladares.

La matanza de reses habida en el mazo fué de 22 terneros.

Se han conducido a la plaza para el consumo del día 1.359 kilos de carne.

El Stmo. Cristo de Limpias

Postales y ampliaciones de esta milagrosa imagen, se venden en la Librería de EL ECO DE SANTIAGO.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Rambal

Como habíamos previsto, el anuncio de la tragicomedia de gran espectáculo, en tres actos y un prólogo «La tragedia de los Reyes» llevó un numeroso público ayer al teatro.

Las vistosas e interesantes escenas en que Oscar Klinsper y Tungaloa pinta la vida sencilla de un Monarca democrata y las no menos interesantes y violentas del movimiento popular que estalla y derroca el régimen han sido muy aplaudidas por los espectadores.

Estuvieron, como siempre, muy bien en sus papeles Rambal, E. Cuéncua y la Srta. Rafaela Rodríguez quien, sobre todo en el prólogo, supo imprimir todo el necesario colorido a la técnica escena.

Hoy se pondrá en escena «El conde de Montecristo» arreglo escénico de la célebre novela de Dumas y mañana se despiden la compañía, que debutará el jueves en Pontevedra, con la representación de la comedia policiaca en cinco cuadros «Willy» en beneficio del señor Rambal que se distingue extraordinariamente en ella.

El ministro de la Guerra ha ordenado que en los cuarteles se fije un edicto con los nombres de los tres artilleros sublevados que lograron fugarse en Zaragoza.

Pérez y de Andrés

BANQUEROS

Plaza de Cervantes, 18, 19 y 20.

Teléfono 23

Santiago

Se encargan de la compra y venta de toda clase de valores españoles y extranjeros y del pago de sus cupones.

Expiden giros y negocian letras sobre España, América y Europa.

Abonan intereses en cuenta corriente y en general hacen toda clase de operaciones bancarias.

Cajas de alquiler para guardar títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Los conciertos del Doble Quinteto

Es grandísimo el número de localidades que para estos conciertos se han des-pachado. Sin duda ninguna el Teatro presentará un brillantísimo aspecto; pues es muy grande la expectación que ha despertado esta colectividad. Entre las familias que han tomado localidades figuran las de: Gutierrez de la Peña, Baltar, Pérez Esteso, Varela de la iglesia, Eleizguí, Arias de la Maza, Novoa, Cabeza de León, Deulofeu, García Varela, Rey Feijóo, Varela Limia, Zubeldía, Sedó, Rábago, Callego y otras muchas que no recordamos.

SABAÑONES No déis lugar a que se ulceren; al sentir molestias usad el PROFILO, y si están ulcerados el GUERISOL. Frasco 1'25.

De venta, Droguería del Sr. Bermejo y en la Farmacia del Doctor Virgós.

En honor de Concepción Arenal

El día 30 del corriente mes se cumplirá el primer centenario del natalicio de la insigne escritora...

A tal efecto han celebrado una conferencia el Alcalde Sr. de la Riva y el Decano y Catedrático de Derecho Penal Sres. Cabeza León y Rovira.

En principio se convino que el mencionado día se coloque la primera piedra del centro educativo que por donación de la finada Sra. D. Concepción García Blanco de Riva...

Cuando la anemia y clorosis van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos...

Por el Ministerio de la Guerra, se han reiterado las ordenes para que los oficiales de semana se queden a dormir en los cuarteles...

Preparaciones especiales

Bachillerato Magisterio (Maestras) RAMIRO ARAMBURO ABAD, Profesor de la Escuela Normal

Ha sido reelegida la junta directiva del Círculo Mercantil. Para el jueves a las cinco de la tarde están convocados los socios del Recreo Artístico...

Teatro principal

Gran Compañía dramática de Enrique Rambal.

FUNCIONES PARA HOY MARTES 13 DE ENERO DE 1920

EL CONDE DE MONTECRISTO

Creación del notable primer actor ENRIQUE RAMBAL.

MAÑANA, MIERCOLES

Despedida de la Compañía

DR. MERINO

Del Instituto Rubio y Hospital de San Juan de Dios (Madrid)

Especialista en enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas. Vacunación de Sueros y Vacunas, Salvarsanos, Galil, etc.

Reacción de Vassermann

Preguntorio, 6 y 8, segundo

De diez a doce y de tres a cinco

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población hasta las seis de la tarde

Nacimientos.—María de los Dolores Rodríguez y Rodríguez, Aurelia Rial Pedreira.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Observatorio meteorológico

Table with meteorological data including Barómetro, Temperatura máxima al sol, Idem idem a la sombra, etc.

Monto de Piedad de Santiago

Almoneda núm. 119

El día 18 de Enero de 1920, tendrá lugar la subasta de lotes de ropas y alhajas por préstamos vencidos...

ROPAS

Table listing clothing items and their prices, including various types of shirts, trousers, and coats.

ALHAJAS

Table listing jewelry items and their prices, including watches, rings, and necklaces.

Lo que se hace público a fin de que los interesados concurran a cancelar dichos préstamos antes del día de la subasta.

Santiago, 3 de Diciembre de 1919.—El Director, Osmundo de la Riva.

Telegramas y telefonemas

IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO MAS DE CIENTO DETENIDOS

Consejo inesperado

Anoche después de terminada la sesión del Congreso celebraron consejo los ministros.

La inesperada reunión duró una hora y al terminarla dijeron a los periodistas que sólo cambiarían impresiones sobre los debates parlamentarios.

Ya de madrugada se supo que lo tratado habíase relacionado con el descubrimiento de un complot fraguado por los sindicalistas de Barcelona...

Una nota

En Gobernación se facilitó la siguiente: El gobernador de Barcelona comunica que previa labor de varios días...

Relacionado con este asunto, la policía de Madrid practicó varias detenciones, pues el plan revolucionario de Barcelona, se extendía a otras varias capitales.

La captura

De Barcelona dan cuenta de la forma en que se descubrió e hizo la captura de los sindicalistas.

Súpose que en el Centro Republica Catalá de Marcelino Domingo y Layret, de la calle del Peu de la Creu, se reunían a las cinco de la tarde...

Poco después de hallarse reunidos los sindicalistas comenzaron a llegar agentes de policía, que vigilaban la calle.

Seguidamente llegó un escuadrón de la Guardia civil y una sección de Infantería, trasladada allí en un camión, que cercaron la manzana para que no se escapase ninguno de los reunidos.

En las casas de la manzana no se dejaba entrar ni salir a nadie. El local en donde se celebraba la reunión tiene grandes ventajas para el objeto, pues se halla dividido en dos grandes habitaciones, una de las cuales queda oculta por completo al visitante.

Cuando los reunidos se dieron cuenta de que estaban sitiados, algunos intentaron escapar por las azoteas y tejados de la parte posterior del edificio.

Reparto de la Asociación de Vida del año 1908

Table showing the distribution of funds for the year 1908, categorized by group and individual names.

Los beneficiarios de esta Asociación deberán presentar, a partir del 1.º de Enero al 31 de Marzo de 1920, la fe de vida y partida de nacimiento del asegurado que conste en la póliza.

El que dejase de cumplir estos requisitos se verá privado de los beneficios de capital, reservándose hasta el 31 de Diciembre del año 1921 las cuotas que tenga satisfechas...

La presentación de estos documentos se hará hasta el 27 de Marzo de 1920 en nuestras Oficinas Regionales, Riego de Agua, 71.º, La Coruña...

El Director en Galicia y Asturias, JOSÉ CEDRÓN GÓMEZ

SIRVIENTA.—La necesita sacerdote; sitio próximo Santiago. Indispensable conducta intachable, saber cocinar y gobierno de casa.

Informará propietaria H. «La Perla». Tarjetas de visita en la imprenta de este periódico y toda clase de impresiones. Pruebas módicas

Madrid Una bomba

En la calle de Rodríguez San Pedro fué hallada días pasados una bomba. Hechas las oportunas averiguaciones se ha detenido a seis hombres y a una mujer...

Mitín En la Casa del Pueblo se celebró un mitin de ferroviarios. Presidió Trifón Gómez, y habló, entre otros oradores, Anguiano.

El «lock-out». Aunque se creía que hoy se daría por terminado en Madrid el «lock-out» no fué así.

Coruña Desde las primeras horas de la tarde circula en Santiago la noticia de que se planteó la huelga general en La Coruña.

NAUFRAGIO EN MUROS Siete abogados Muros 13

Hállase esta villa consternada por una tremenda desgracia ocurrida durante la última noche. La lancha «Virgen de los Dolores» de esta matrícula salió de este puerto tripulada por siete marineros...

BOLSA DE MADRID COTIZACION OFICIAL

Table with financial data including exchange rates for various currencies and commodities like sugar and oil.

Madrid 13

Pero como la manzana estaba tomada por los guardias, fueron más tarde detenidos.

El número de reunidos se acerca a cien. El primero que entró en el local fué el comandante Abril con cinco somatenes. El comandante Abril les dió cinco minutos de término para que se pusiesen boca abajo.

Mas detalles

Dícese que a pesar de las precauciones adoptadas en Barcelona para capturar a todos los sindicalistas reunidos algunos lograron huir.

A todos se les encontraron cantidades de mil a trescientas pesetas y muchas proclamas antimilitaristas.

Por esta causa fueron puestos a disposición de la autoridad militar ingresando algunos en Montjuich.

Entre los detenidos figura el sindicalista Píera, que formó parte de la última Comisión mixta.

Los reunidos estaban preparando la huelga general en España.

Conflictos sociales

Barcelona

Un manifiesto

Mañana publicarán los patronos su anunciado manifiesto. En él fijarán las condiciones para abrir todas las fábricas y admitir a los obreros sin el contrato individual.

Graupera

Dicen de Barcelona que se halla muy mejorado el Sr. Graupera. Añaden que ascienden a 27 los detenidos a causa de la agresión contra el señor Graupera, cinco de los cuales parece que están comprometidos directamente.

Junta de autoridades

Se celebró junta de autoridades en Barcelona para declarar el estado de guerra, pero el alcalde indicó que no era necesario por el momento apelar a ese estado excepcional, pues no se habían repetido los atentados después del último realizado contra el Sr. Graupera.

ANUNCIOS

SE VENDE

Harmosa finca de producción y recreo

En Puente Ulla, con soberbia casa señorial en perfecto estado, conteniendo bodega amplia, lagares, cuadras con salida a un patio interior y fuente con riquísima agua potable.

Dicha casa tiene hermosas vistas al río y puente, con frente a la carretera, la cual atraviesa una parte de la finca.

Su extensión es de ciento diez ferrados, incluyendo sembradura, pradería, roble, monte y pinar. Además hay buena casa para caseros.

Informarán de más detalles y condiciones en la plaza de Literarios núm. 1 en Santiago.

EMPLEADO joven para escritorio poseyendo conocimiento de correspondencia, se necesita.

Escribir a N. C., ECO DE SANTIAGO. Indispensable buenas referencias.